



Isabel dos Santos, la fille de l'ex-président de l'Angola, n'a plus la mainmise sur de Grisogono, à vendre.

Quel avenir pour de Grisogono, lâché par les Angolais?

Les participations dans le groupe de joaillerie genevois sont à reprendre. Les questions fusent dans le milieu sur l'intérêt modéré des investisseurs.

D'érocher un actionnaire mondain et exotique dans l'horlogerie, cela peut être glamour. Mais parfois cela peut devenir compliqué, aussi. Le groupe genevois de Grisogono est en train d'en faire l'amère expérience. Alors que le groupe étatique angolais Sodiam détenait 75% du joaillier romand par le biais de Victoria Holding Limited (contrôlé par Isabel dos Santos, fille de l'ancien président de l'Angola) afin d'en faire un partenaire privilégié pour l'écoulement des diamants angolais, un important changement politique vient de tout

remettre en question. Nouveau gouvernement, nouveaux décideurs, Sodiam a décidé de lâcher la manufacture basée à Plan-les-Ouates et de revendre les actions. Mais à qui, pour quel montant et dans quelles perspectives?

Selon la marque, «il n'y aura aucun effet sur le groupe et son retrait n'aura aucun impact, à court ou à long terme. De plus, de Grisogono utilise des diamants et pierres précieuses provenant du monde entier.» Reste à savoir qui voudra reprendre les parts cédées, peu de repreneurs semblant intéressés selon les observateurs. (EB)

Le chiffre

408 milliards C'est en francs la valeur monétaire des heures de travail non rémunérées en Suisse, soit 9,2 milliards d'heures ou 1320 heures par personne.

Elanix signe avec un groupe allemand

Joli succès d'avenir pour l'entreprise biotech Elanix. La société basée à Nyon depuis 2012 dispose de locaux à Berlin et d'une cotation à Francfort. Elle a été fondée en tant que spin-off de l'hôpital universitaire de Lausanne (CHUV). Elanix Biotechnologies annonce la signature d'un accord avec l'entreprise allemande Dermacon pour développer des dispositifs médicaux pour accélérer la cicatrisation des plaies aiguës.

L'emploi sera en forme début 2018

Selon les résultats du Baromètre Manpower des perspectives d'emploi, le rythme des embauches devrait s'accroître au 1er trimestre 2018 (+3%). Il s'agit du premier trimestre le plus favorable annoncé depuis 2011. Les employeurs de la majorité des régions prévoient d'augmenter leurs effectifs.

Perspectives d'emploi par secteur



SOURCE: MANPOWER

PHOTOS: T. MEYER/LE LUNDINIS/IMAGES/ISTOCKPHOTO; SHANA M. WELER

Le SIHH fait le plein et renforce sa sécurité

En pleine forme, le Salon international de la haute horlogerie (SIHH) va connaître des aménagements d'envergure lors de sa 28^e édition du 15 au 19 janvier 2018. La croissance est de mise pour recevoir les nouveaux hôtes aux noms prestigieux comme Hermès, DeWitt, Chronométrie Ferdinand Berthoud ou Romain Gauthier. Avec ces nouveaux arrivants, les exposants seront au nombre de 34 cette année, dont 18 maisons historiques et 16 marques du Carré des Horlogers. «Le SIHH n'a pas vocation à grandir indéfiniment. Il doit s'inscrire dans une croissance maîtrisée et mesurée afin de préserver les valeurs d'excellence qui ont fait sa réputation. Il doit également répondre aux attentes des maisons exposantes et à celles de ses clients actuels et futurs», explique Fabienne Lupo, la directrice générale du SIHH.

Nous lui avons posé la question des mesures prévues pour la sécurité face à la multiplication des vols organisés dans le monde de la bijouterie. Pour mémoire, le SIHH a été victime de vols astucieux et importants lors de ses deux dernières manifestations. La directrice rassure: «Je ne peux évidemment pas vous donner les dé-



Fabienne Lupo, la directrice du SIHH, va accueillir 34 nouveaux exposants.

tails, mais nous avons beaucoup renforcé les mesures de sécurité cette année, notamment en collaboration avec la police genevoise.» (EB)

SwissBorg lève 12 millions en bitcoins

SWISSBORG, la start-up fondée à Lausanne en 2017 qui vise à créer la première plateforme de gestion de patrimoine basée sur la blockchain, a déjà levé plus de 12 millions en cryptomonnaies (bitcoins, ethers et litecoins) en quelques jours. D'ici à mi-janvier, son objectif est d'atteindre les 50 millions. La collecte par vente de jetons (tokens) sur la blockchain Ethereum ICO (Initial Coin Offering) permettra aux dé-

tenteurs de ces derniers de choisir la direction dans laquelle le réseau sera développé, via un système de référendum, nous apprend *L'Agefi*.

Le but des fondateurs est de construire une plateforme qui utilise la technologie de la blockchain à 100% pour faciliter les interactions de tous les acteurs financiers. Le premier produit, le Crypto Fund sera lancé en janvier et la plateforme au printemps 2018.

La Suva contrôle et économise 21 millions

LA SUVA, ASSURANCE ACCIDENTS, va économiser 21 millions de francs cette année. Non pas grâce à une réduction massive de ses frais de fonctionnement mais en instaurant simplement des contrôles systématiques des factures qui lui sont adressées par les hôpitaux pour les traitements stationnaires. Sur les 45000 factures de ce type traitées chaque année, 10% sont renvoyées, car elles comportent des prestations non assurées par l'assurance accident. Trois spécialistes ont été engagés pour scruter ces factures, espérons que leur succès inspire d'autres services de la Confédération.



Les soins coûtent cher après un accident. Les factures sont passées à la loupe.

Le propriétaire du Kempinsky arrêté

La Genève hôtelière a appris que le propriétaire du Grand Hôtel Kempinski, Abdulmohsen Al AlSheikh, a été arrêté en Arabie saoudite dans le cadre des purges actuelles, selon un article de la *Tribune de Genève*. Thierry Lavalley, le directeur, ne commente pas cette information.

Les PME victimes de cyberattaques

Une étude de gfs Zurich réalisée en septembre dernier auprès de 300 patrons suisses de PME démontre que 23 000 sociétés (4%) ont été exposées à des manœuvres de chantage et 209 000 (36%) confrontées à des malwares, tels que virus et chevaux de Troie. Paradoxalement, 56% des dirigeants d'entreprise interrogés, pensent être bien à très bien protégés contre les cyberattaques et seuls 60% des sondés déclarent être équipés de protections de base style anti-malwares, pare-feu ou sauvegardes de back-up.

Un site immobilier pour les entreprises

La Promotion économique Riviera-Lavaux (Promove) lance un nouveau portail immobilier pour aider les entreprises à s'installer dans la région. En regroupant sur un seul site tous les biens proposés par les agences immobilières partenaires, Promove offre, à une portée de clic, les bureaux, terrains et autres surfaces de stockage et de production disponibles. Le service est gratuit sur le site www.promove.ch/immobilier